

NOËL 2013

Bien chers marraines, parrains et amis,

Il y a 15 ans nous avons loué notre première maison pour y accueillir vingt-cinq enfants, afin de les scolariser, les loger et leur offrir un entourage familial. Les premiers parrainages, les premières donations nous encouragent fortement à franchir les obstacles et à persévérer dans nos intentions. Rapidement, notre premier nid devient trop exigu et une deuxième maison s'avère nécessaire à l'hébergement de notre petit monde.

Notre projet connaît un écho réjouissant grâce aux programmes « parrainages » et « dons », qui nous permettent d'acquérir le terrain où est situé le foyer actuel : à environ 30 km de Chiang Rai, un peu en retrait, sur un terrain désertique, vague, entouré de petites collines boisées, une « terre promise » où tout est à faire !

Notre capacité d'accueil s'élève alors à quatre-vingts enfants. Un premier grand bâtiment sert de réfectoire, dortoir, lieu de séjour pour les travaux scolaires. Toute notre vie s'y déroule. Une cuisine au feu de bois toute simple est installée à proximité, à l'instar des scouts, dont le mouvement est largement implanté en Thaïlande.

Grâce à la fidélité de nos parrains et marraines, des centaines d'enfants sont passés par le Sourire. Quelques tout petits restent peu de temps, la séparation de la famille et du village leur étant trop difficile. Cependant, la plupart des enfants traverse la scolarité obligatoire avec succès. Par la suite, certains ne tiennent pas à poursuivre leurs études. Il s'agit surtout de filles appartenant à des ethnies dans lesquelles les traditions ancestrales sont encore très ancrées. Les parents, bien souvent illettrés, ne comprennent pas l'utilité d'une scolarisation prolongée et craignent de ne pouvoir marier leurs filles ! Chose réjouissante cependant: de plus en plus de nos jeunes ont envie de se former et le nombre de réussites d'apprentissage ou d'inscriptions à l'université ne cesse de croître.

En parallèle à ce travail de scolarisation, nous avons pu développer notre infrastructure et donner une base de vie solide à nos jeunes. Le projet « agriculture » entièrement approuvé par les parents et familles ne les éloigne pas trop de leur existence initiale. Et, malgré la modernité de la société actuelle, grandir si près de la nature les rend solides, résistants et stables.



La capacité d'accueil du foyer a été portée à cent cinquante enfants, grâce à la construction de maisonnettes dortoirs. La dernière en date du nom de « Jan & Oscar » fait mémoire à deux garçonnets lausannois qui, lors du tsunami de 2004, ont tragiquement perdu la vie.

Des bâtiments sanitaires et vestiaires ont vu le jour. Quelques maisonnettes abritent les membres du staff. Avec le développement de l'agriculture et de l'élevage, nous avons bâti des abris pour les animaux (vaches, buffles, cochons) et des hangars pour stocker les récoltes et ranger nos véhicules, machines agricoles et outils.

N'oublions pas qu'en dehors du foyer, nous nous occupons de la scolarisation de plus de cent soixante enfants qui, bénéficiant d'un minimum de structure familiale, restent dans leur village. Nous vous parlerons de cette démarche à une autre occasion.

Au fil des ans, notre rêve est devenu réalité, partagé qu'il est par un grand nombre de donateurs, parrains et marraines. De plus, le Sourire bénéficie de la confiance et de l'aide de nombreuses fondations, associations, sociétés et entreprises, sans oublier le Canton, les communes et la Ville de Genève.

Comment vous remercier mieux qu'en vous dédiant la magnifique fête des lumières, Loy Krathong, journée d'action de grâce en Thaïlande. Ainsi, lors de la pleine lune du 12^{ème} mois du calendrier thaï, généralement à fin novembre, un manteau étoilé semble emballer terre et mer, du sud au nord, de l'ouest à l'est. Nous voulons ajouter à ce moment magique notre plus vive gratitude à votre égard.

Nos jeunes sont parfaitement conscients du cadeau qu'ils reçoivent au travers du Sourire et développent un grand sens du partage. Ils ont reçu, ils rendent, ils donnent. C'est là une des richesses qu'ils emportent dans leur bagage de vie ! C'est ainsi que votre générosité, chères marraines, chers parrains et amis, porte ses fruits.

À vous nos vœux les plus chaleureux pour Noël et l'année 2014.

Barbara Prapapone